

RENCONTRES

# Le film de la conférence sur "Habiter pour dominer dans le Comtat au Moyen Âge"

Une conférence maîtrisée et richement illustrée sur un sujet inédit : le réseau des résidences comtadines entre le XIVe et le XVe siècle.

Publié le 09 août 2024



L'installation des papes à Avignon en 1309 entraîne des changements dans l'organisation des seigneuries et bouleverse les contours de l'aristocratie comtadine qui compte au milieu du XIVe siècle 113 seigneuries et co-seigneuries. Au regard des recherches pléthoriques sur les emblématiques Palais des Papes et livrées cardinales, on dénombre peu d'études portant sur les résidences comtadines en tant qu'incarnation des modes de vie de leurs propriétaires. Est-ce parce que les traces de ce bâti se font discrètes dans le paysage vauclusien ?

L'historienne Coline Polo a brillamment relevé le défi avec rigueur et pédagogie. Son intervention, solidement documentée, apporte un éclairage sociologique sur ces élites aristocratiques ainsi que sur la matérialité des espaces qu'ils occupent dans le Comtat Venaissin.

**Le film de la conférence**



ARCHIVES DÉPARTEMENTALES DE VAUCLUSE

